

Je vous prie d'agréer, cher et vénéré Seigneur, l'hommage de mon cordial dévouement.

(signé) † D. I., card. MERCIER,
arch. de Malines.

Sa Grandeur Monseigneur Bruchési,
archevêque de Montréal (Canada).

PLACE UNIQUE TENUE PAR LE PAPE

JAMAIS peut-être, au cours de l'histoire, le pape n'a plus attiré les regards ni fixé l'attention du monde qu'à l'heure actuelle.

Au milieu des luttes gigantesques et des batailles sans précédent qui ensanglantent l'Europe, au moment où se jouent les destinées des plus grandes nations, tandis que des milliers d'hommes tombent chaque jour sous l'ouragan de fer et de feu, certains s'imaginaient que le pape allait demeurer dans l'ombre et ne voyaient pas ce qu'un pouvoir spirituel désarmé, si grand fût-il, pourrait peser dans des combats où la science, la force et le nombre semblaient devoir décider souverainement de tout. Or, ceux-là se sont trompés. Et c'est justement le contraire de toutes leurs prévisions qui se réalise. Il se trouve que Rome est de plus en plus le point de mire des belligérants. Tous ont les yeux tournés vers le Vatican. Tous attendent avec anxiété la parole du pape. Chacun veut avoir le pape pour soi.

La loyale Angleterre, dans un noble geste, s'est empressée d'envoyer un ambassadeur près du Saint-Siège. Il est question pour le Japon de faire de même. L'ambassadeur d'Autriche, le ministre de Prusse, le ministre de Bavière assiègent les antichambres du Vatican. Plusieurs de ceux qui en France ont brisé avec le pape désirent secrètement la reprise des relations

avec Rome. . .
verait leur pa
ne sont mysté
de renouer av
diction qu'il m
pressés à se p
ment en main
manière, et d'
unique tenue p
déchirent et q
croyants, indif
le monde veut
son côté.



Na bea
tion c
rants.
son coeur pour
Salésien (publié
principales inte
Le voici dans s
440-461.—Sain
veur de l'Italie.
590-604.—Sain
et les Lombards.
715-731.—Sain
en faveur des R
1049-1054.—S
le roi André de l